
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 26.08.08 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - K/058(IV)/08 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Kulturausschuss Mittwoch, Lukasklause 16:30Uhr 17:45Uhr 
     

 20.08.2008    
     

Tagesordnung: 
  Öffentliche Sitzung 

  
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
 
2 Bestätigung der Tagesordnung 

  
 
3 Genehmigung der Niederschrift vom 18.06.08 

  
 
4 Arbeitsgruppen und Initiativfonds Gemeinwesenarbeit - 2007 

Vorlage: I0176/08 

  
 
5 Belebung Domplatz 

Vorlage: A0021/08 

  
 
5.1 Belebung Domplatz 

Vorlage: S0073/08 

  
 
6 "Schwedenstraße" nach Magdeburg verlängern 

Vorlage: A0112/08 
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6.1 "Schwedenstraße" nach Magdeburg verlängern 

Vorlage: S0170/08 

  
 
7 Ort der Erinnerung 

Vorlage: A0029/08/2 

 redaktionelle Änderung durch d. Einbringer 
 
7.1 Ort der Erinnerung 

Vorlage: S0182/08 

  
 
8 Verschiedenes 

  

 

Anwesend: 
 
 Vorsitzende/r 
Stadträtin Karin Meinecke  
 Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Eberhard Seifert  
Stadtrat Rainer Löhr  
Stadtrat Thomas Veil  
Stadtrat Alfred Westphal  
 Beratende Mitglieder 
Stadtrat Dr. Klaus Kutschmann  
Stadtrat Dr. Kurt Schmidt  
Stadtrat Michael Stage  
 Sachkundige Einwohner/innen 
Sachkundige Einwohnerin Dagmar Brüning  
Sachkundige Einwohnerin Petra Schubert  
Sachkundiger Einwohner Gerhard Unger  
  
Stadträtin Dr. Rosemarie Hein i.V. von Herrn Müller 
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  Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Ausschussvorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Frau Meinecke informierte, dass zum TOP 5 ein Schreiben der FDP vorliegt. Im Schreiben wird 
deutlich, dass die Stellungnahme nicht das enthält, was im Antrag verlangt und erbeten wurde. 
Aus diesem Grund wird der TOP 5 von der Tagesordnung zurückgestellt.  
 
Der Tagesordnung wurde zugestimmt. 
 
 
 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 18.06.08 
 
 
Bestätigung der Niederschrift : 
5 0 0 
 
 
 
 
 
 
4. Arbeitsgruppen und Initiativfonds Gemeinwesenarbeit - 2007 

Vorlage: I0176/08 
 
Frau Ziegler erläuterte kurz die Information. 
 
Herr Westphal unterbreitete den Vorschlag, dass sich der Kulturausschuss einmal im Jahr den 
Sozialregionen zuwendet und ggf. Vertreter der Gemeinwesenarbeit einlädt.  
 
Frau Meinecke nimmt die Anregung zur Kenntnis. Der Kulturausschuss wird sich hierzu eine 
Meinung bilden und zu gegebener Zeit zum Vorschlag äußern. Wiedervorlage in 4 Wochen. 
 
Frau Ziegler informierte auf Anfrage von Herrn Stage, dass nicht verausgabte Gelder zurück in 
den Haushalt fließen.  
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Frau Meinecke hinterfragte, die geringeren Ausgaben der AG Neustädter Feld und Neu 
Olvenstedt.  
 
Frau Ziegler erklärte, dass hier angedachte Projekte im Laufe des Jahres nicht umgesetzt werden.  
 
Die Information wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
 
 
5. Belebung Domplatz 

Vorlage: A0021/08 
 
 
 
zurückgestellt 
 
 
 
 
5.1. Belebung Domplatz 

Vorlage: S0073/08 
 
 
 
 
 
6. "Schwedenstraße" nach Magdeburg verlängern 

Vorlage: A0112/08 
 
Herr Tröger gab Ausführungen zum Projekt „Schwedenstraße“ und über die Kontakte der 
Otto-von-Guericke-Gesellschaft zu Schweden. In Schweden selbst hat die Gesellschaft 14 
Mitglieder. Es finden gegenseitige Besuche statt. Hier erwähnt er u.a. den Besuch der 
Schwedischen Botschaft im vergangenen Jahr. Anschließend ließ Herr Dr. Tröger einen 
Filmbeitrag einspielen und gewährt den Ausschussmitgliedern Einblicke in den Begegnungen in 
und mit Schweden.  
 
Frau Marxmeier ergänzte, dass gegenüber der Schwedischen Botschaft die Willensbekundung 
jetzt signalisiert müsste und für die Verlängerung der „Schwedenstraße“ ein Stadtratsbeschluss 
erforderlich ist. 
 
Herr Prof. Puhle hinterfragte die europäische Einbindung (EU-Programm „ Interregionale 
Straßen“) der „Schwedenstraße“ in Brüssel und wies auf mögliche Förderungen hin. 
 
Herr Dr. Tröger nahm den Hinweis auf.  
 
In der Diskussion wird die „Schwedenstraße“ mit Interesse aufgenommen und festgehalten, dass 
der vorliegende Antrag ein Prüfauftrag ist und umformuliert werden sollte. 
Die Otto-von-Guericke-Gesellschaft kann punktuell ihre Arbeit und Unterstützung einbringen. 
Grundlage für die Verlängerung der „Schwedenstraße“ ist eine entsprechende Konzeption. 



5 
Hierfür ist die Erarbeitung einer Drucksache erforderlich, da auch der finanzielle Aspekt beachtet 
werden muss.  
 
Frau Meinecke fragte Herrn Dr. Schmidt als Einbringer, ob er mit der Umformulierung  
 
        „Der Oberbürgermeister wird beauftragt, auf der Grundlage der Stellungnahme 
         für die Umsetzung eine Konzeption zu erarbeiten.“  
 
einverstanden ist. 
 
Herr Dr. Schmidt bejahte die Anfrage. 
 
Frau Meinecke stellte den Änderungsantrag zur Abstimmung: 
 
Abstimmung: 
6 0 0 
 
 
 
 
 
 
 
6.1. "Schwedenstraße" nach Magdeburg verlängern 

Vorlage: S0170/08 
 
Die Stellungnahme wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
 
 
7. Ort der Erinnerung 

Vorlage: A0029/08/2 
 
Nach kurzer Diskussion wird der Antragseinbringer eine redaktionelle Änderung dahingehend 
vornehmen, dass im Gedenken und Trennung der beiden Regime zwei Tafeln vorgesehen 
werden.  
 
Aufgrund der notwendigen Recherchearbeit ist eine finanzielle Deckung für 2009 vorzusehen.  
 
Abstimmung unter Vorbehalt der redaktionellen Änderung: 
4 0 2 
 
 
 
 
 
 
7.1. Ort der Erinnerung 

Vorlage: S0182/08 
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Die Stellungnahme wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
 
8. Verschiedenes 
 
Frau Schweidler informierte über den derzeitigen Abrufestand der Fördermittel und regte an, 
dass Stadtteilfest in Alte Neustadt finanziell zu unterstützen. Das Stadtteilfest wird spontan und 
couragiert vom Kulturanker e.V. vorbereitet.  
 
Nach kurzer Diskussion wird eine Unterstützung (wie für alle Stadtteilfeste) von 550 Euro 
zugestimmt. 
 
Abstimmung: 
5 0 1 
 
 
Frau Schweidler bemerkte auf Anfrage von Herrn Löhr, dass die Vereinfachung des Büro-
kratieaufwandes für die Vereine geprüft wird. Ggf. auch durch Einrichtung einer gemein-samen 
Geschäftsstelle. 
 
 
Herr Dr. Tröger informierte über die geplanten Aktivitäten hinsichtlich der Ehrung von Hans 
Grade. Die Programmübersicht wird allen Kulturausschussmitgliedern zugesandt.  
 
 
Herr Westphal fragte an, wann die Kulturkonferenz stattfindet.  
Die Anfrage wird an Herrn Dr. Koch (nicht anwesend wegen Urlaub) weitergegeben. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Karin Meinecke Silvia Hertel Annette Jakusch 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
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